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平成２８年 豊後大野市教育委員会 ５月定例会 議事録 

 

１ 開催日時 

平成２８年５月２６日（木曜日)  午前９時２７分開会 午後零時３７分閉会 （３時間１０分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ５名中５名出席 

１番委員   佐 藤  良 治 （委員長） 

２番委員   藤 居  あ や 

３番委員   田 島  美智子 （職務代理） 

４番委員   稙 田  博 美 

５番委員   久保田  正 治 （教育長） 

事務局    ４名出席 

教 育 総 務 課 長   真 部  直 廣 

学 校 教 育 課 長   朝 倉  和 秀 

社 会 教 育 課 長   川 野  文 敏 

学校給食共同調理場長   衛 本 浩 二 

書 記    １名出席 

教育総務課  主幹兼総務係長  麻 生  正 文 

 

４ 付議事項等 

議事事項 

議案第１６号 豊後大野市体育施設条例の一部改正について 

議案第１７号 豊後大野市立学校職員の公務旅行における自家用車使用に関する取扱要綱の制定

について 

議案第１８号 平成２８年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

 

５ 会議の概要 

○出席者報告 

真部教育総務課長 

 

おはようございます。お揃いのようにありますので、それでは、出席者の報告をさ

せていただきます。出席委員は５名で、全員出席です。教育委員会事務局４名

の出席であります。委員長よろしくお願いします。 
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１ 開 会 

佐藤委員長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成28年５月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。                (午前9時27分開会) 

 

２ 前回会議録の承認 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

最初に 会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき ４月26日開催の４月定

例会の議事録の承認を求めます。議事録につきましては、事前に送付され、委

員各位もご覧のことと思います。つきましては事務局からの説明を省略し、承認

手続を行います。議事録について質問を受けたいと思います。何かございます

か。 

 

(「ありません」の声) 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

ご質問等ないようにありますので、４月定例会の会議録について承認することに

異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

２ 会議録署名委員の指名 

佐藤委員長 

 

 

藤居委員 

 

続いて、会議規則第17条第２項の規定に基づき、本会議の会議録署名委員の

指名を行います。２番 藤居 あや 委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい（了承） 

 

 

３ 会期の決定 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限り

といたしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。本日の付議事項等につきまして

は、議事が３件です。よろしくお願いします。 
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４ 諸報告 

(１) 教育長報告 

佐藤委員長 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

佐藤委員長 

 

 

久保田教育長 

 

佐藤委員長 

 

川野社会教育課長 

 

久保田教育長 

 

佐藤委員長 

 

久保田教育長 

 

川野社会教育課長 

 

久保田教育長 

 

諸報告に入ります。はじめに、教育長報告を求めます。お願いします。 

 

（平成28年５月豊後大野市教育委員会定例会資料等により報告をする） 

＜報告概要＞ 

＊（1）指導要領の改定（②・③について） 

  ② ALT活用も含めた小学校英語教育の在り方について 

  ③ タブレットについて 

＊学校の空調設備設置関係について 

＊始業式について 

＊韓国中学生のホームスティについて 

＊虫歯対策について 

＊退職校長会の声掛け運動について 

＊県議会の文教警察委員会の視察について（朝地小中学校） 

＊県知事の菅尾小学校の児童増への取り組みに紹介について 

 

教育長報告が終わりました。ただ今の教育長報告について、ご意見ご質問等が

ありましたらお願いします。 

 

教育長、この韓国のホームスティは、もし実施をするとしたら、いつ頃の話しでし

ょうか。夏休みの間でしょうか。 

 

韓国に行く方でしょうか。 

 

はい。 

 

７月末から８月ですね。迎え入れて、行きます。 

 

８月６・７・８日ですか。 

 

そのお子さんもまた迎え入れてということですね。 

 

そうです。 

 

相互です。 

 

30・31・１日かもしれません。ちょっと、日にちは、はっきりしませんが。 
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佐藤委員長 

 

久保田教育長 

 

 

佐藤委員長 

 

藤居委員 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

藤居委員 

 

佐藤委員長 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

稙田委員 

 

久保田教育長 

 

稙田委員 

後で、構いません。 

 

どちらも、８月の初め頃です。 

すみません。30・31・１日に行って、そして６・７・８日に来ることになっています。 

 

他に質問ございませんか。よろしいですか。 

 

小学校の英語教育ですが、今５・６年生からなのですけど、これはもう低学年から

始まるっていうことでしょうか。 

 

３年生からで、既に５・６年生は教科になっていて、３・４年生からは外国語活動と

してさがってくるのです。なかなか、そういう時間が、日課表にはないわけです。

したがって、それをどう組み入れるかという問題はあるのですが、せっかくＡＬＴ

の外国の方がいるので、そういう人たちのとのふれあいを小学校からするといい

のかなと、先生方はあんまり進んでやりたいと思うかどうかわかりませんが。子ど

もたちのためには、そういうことも必要ではないかというふうに思っています。 

 

はい。ありがとうございます。 

 

よろしいでしょうか。 

 

ひとついいでしょうか。虫歯対策の件ですけど、相当悪いということですが、歯の

衛生というか治療というかそういう方面からも大事なのですけど、栄養面的なもの

からはどうなのかなと、カルシュウムの摂取が足りないとか、そっちからも少し目を

向けて調査なりしてみたらどうでしょうか。そんなに極端に、私が見ている範囲で

は皆よく歯磨きをしているし、結構子どもたち幼稚園でもしている。家でも若いお

母さんたちは何歳まではチョコレートを食べさせないとか、結構おじいちゃんや

おばあちゃんがチョコレートを食べさせて困るとかをよく聞きますよね。だから、お

かしいなって、栄養的な面からどうなのだろう、歯を強くする。 

 

地域的な片寄りも一部見られます。小学校よりも中学校になってからが、悪くな

る傾向も見られます。調査の年だけ増える結果になっています。今年の結果を

見て、傾向が続くようであったら、更なる対策を打たないといけないと思っていま

す。 

 

分かりました。 

 

栄養面もほんと、そうかもしれません。 

 

調査してみる価値は、あるのではないかと思います。栄養士さん達も着いている
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田島委員 

 

 

 

藤居委員 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

稙田委委員 

 

久保田教育長 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

から。でも、家庭の食事もありますから。 

 

寝ている間が、一番菌が繁殖すると聞きますから、寝る前の歯磨きだけは親が、

中学生になるとなかなか声掛けをしなくなるのかなとも思います。言い難くなるか

らなのかなとも思います。 

 

小学校までは、仕上げ磨きをするのですけど、だんだん中学生になるとそこまで

はちょっと行きわたらなくて、磨いているのは確認することはできるのですけど、

やっぱり、きれいには磨けてないのかなと思います。 

 

子どものころは、これが生涯8020ではないですけど、生涯健康にとって大切なこ

ととは思わないでしょう。経ってしまったら、振り返られませんから。 

 

そうですよね。 

 

それだけ、大切なことはよくわかります。 

 

それではよろしいでしょうか。 

 

(声なし) 

 (２)各課報告 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

それでは、他にはないようですので、各課報告に移ります。 

各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いします。 はじめに、教育総務課長 

お願いします。 

 

(真部教育総務課長が平成28年５月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

では、続きまして 学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(衛本学校給食共同調理場長が平成28年５月豊後大野市教育委員会定例会資

料により報告をする) 

 

はい、次に 学校教育課長 お願いします。 

 

(朝倉学校教育課長が平成28年５月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

続きまして 社会教育課長 お願いします。 
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佐藤委員長 

 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

川野社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

(川野社会教育課長が平成28年５月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

以上で各課報告が終わりました。ただ今の各課報告についてご意見、ご質問等

がありましたら、お願いします。 

 

昨日のチャレンジデーは、お疲れさまでした。勝ち負けは抜きとして、うちの地区

は昨年に比べて、すごく活気付いて、体育推進委員がいてしてくれるのですけ

れども、３地区一緒にするのですけど。そういう人達がひとつ力を合わせてやろう

というと、こんなに人数が増えて、楽しくなるものかということを実感しました。夜、

家族でも今日のチャレンジデーは良かったし楽しかったと話したところです。そ

れぐらいに、やはり市民の皆さんが、どれだけ意識をするかということで、去年と

今年を比べたところ、うちの地区でも全然違うので、事前の呼びかけとか、取り組

みとかが、そういうものが大切だなとつくづく感じました。昨日雨が降って、そうい

うこともあるでしょうけど、とてもいいチャレンジデーだったと思います。お疲れさ

までした。 

 

私も緒方の方で、総合グラウンドで開催されました朝のグラウンドゴルフとゲート

ボールと原尻の滝のウォーキングのところにおじゃまして、ご挨拶もさせていただ

きましたが、やはり緒方の方は15回目で、豊後大野市になって５回目なのです

が、緒方はもう15回目なので意識の中に、「チャレンジデー」やるぞという、開会

式のあいさつの中にも今年の相手は東御市には負けないぞというのもありまし

た。やっぱり、続けていると違うなということは感じたところです。継続することで、

市民の皆さんの取り組みも向上するのかなと思います。 

 

つくづく、そう思いました。大変でしょうけど。 

 

関連で、私も今年初めて、今までは区単位でしていたのですけど、協議会の方

で初めて取り組みまして、残念ながら天気で、本来なら８時に集合してと声を掛

けていたのですけど、それからグラウンドゴルフをするという準備をしていたので

すが、なにせ８時半９時前頃には強い雨が降りまして、もう中止をして、講堂の方

で皆さんとラジオ体操をして、例の豊後大野の歌を一緒に歌ってということで、思

ったほど参加の人員が確かに少なかったけど、これから周知の方法も考えてま

た今後も継続して協議会の方で計画もして行きたいなと思っています。ありがとう

ございます。 

他は、ご意見ご質問はよろしいでしょうか。 

 

(「はい、ないです。」の声) 

 

他にないようですので、次に移ります。 
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６ 付議事項等 

○議事 

議案第１６号 豊後大野市体育施設条例の一部改正について 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

佐藤委員長 

 

 

川野社会教育課長 

 

 

佐藤委員長 

 

川野社会教育課長 

 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

全出席委員 

 

佐藤委員長 

続きまして、議案第16号の審議に入ります。教育長の提案、社会教育課長の説

明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、社会教育課長が平成28年５月 豊後大野市教育

委員会定例会資料により説明) 

 ＜提案理由＞ 

本市の公共施設の見直しに関する指針【第３次（平成23年５月）公表)】に基づ

き、大野グラウンドを平成28年６月30日をもって廃止する条例案を平成28年６月

定例市議会に提案したいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第

14号の規定に基づき、教育委員会の意見を求めるものである。 

 

はい、ただ今 社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

課長、この分は議決すれば、議会に出すときには、教育財産から一般財産へ移

しますよといういい方といいますか、提案の形になるのでしょうか。 

 

この条例を提案するということは、行政財産からグラウンドじゃなくて、普通財産

に移管しますよということになります。 

 

その後は、別ということになりますか。 

 

所管が教育委員会から市の管財の方に移りますので、管財の方が後を考えてく

ことになります。 

 

皆さんよろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

それでは、ないようですので、採決に入ります。 

議案第16号について、委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のと

おり決定してよろしいでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第16号 豊後大野市体育施設条例の一部改正 につ
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 いては、原案のとおり決定します。 

議案第１７号 豊後大野市立学校職員の公務旅行における自家用車使用に関する取扱要綱の制定につ

いて 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

佐藤教育委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

佐藤委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

全出席委員 

続きまして、議事 議案第17号の審議に入ります。教育長の提案、学校教育課

長の説明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、学校教育課長が平成28年５月 豊後大野市教育

委員会定例会資料により説明) 

 ＜提案理由＞ 

公務旅行において自家用車を使用する場合の取扱いについて、より一層の適

正化を図るため、県人事課より通知のあった要領の趣旨に沿って「豊後大野市

立学校職員の公務旅行における自家用車使用に関する取扱要領」を制定した

いので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の規程に基づき、

教育委員会の承認を求めるものである。 

 

はい、今 学校教育課長から説明がございましたが、この件について、ご意見、

質問がありましたらよろしくお願いします。 

 

課長、この学校職員となれば、教師の方でしょうか。 

 

教師もそうですし、事務の先生もそうです。 

 

学校におられる方という理解でいいですね。 

 

はい。いわゆる出張が認められている職員というふうにとってください。例えば、

市で雇用している職員については実は出張がないので、出張の手当が出ない

のです。そういう方は別の規定があるのですけど、主に県費で負担している教職

員という捉えで結構です。 

 

よろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

それでは、他に質問がないようですので、採決に入ります。 

議案第17号について、委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のと

おり決定してよろしいでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 
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佐藤委員長 

 

 

 

 

異議なしと認めます。議案第17号 豊後大野市立学校職員の公務旅行における

自家用車使用に関する取扱要綱の制定 については、原案のとおり決定しま

す。 

議案第１８号 平成２８年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

佐藤委員長 

 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして 議案第18号 の審議に入ります。この議案の説明及び審議内容等

につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の

規定に基づき、非公開 秘密会としたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

異議なしと認めます。それでは、教育長、教育総務課長、学校教育課長のみで

審議しますので、他の課長は退席をお願いします。なお、学校教育課担当職員

は臨席を認めます。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

（午前１０時１８分休憩） 

□ 一時休憩 □ 

 ～ 社会教育課長・学校給食調理場長・担当者退出 ～ 

 ～ 学校教育課担当職員（深田主幹）入室 ～ 

（午前１０時２３分開議） 

（非公開・秘密会）開始 

※審査時は、教育長、教育総務課長、学校教育課長、学校教育課担当職員の

み臨席した。 

※審議結果は、審査対象者266名のうち、認定244名、不認定17名、保留５名で

あった。 

（非公開・秘密会）終了 

（午後零時３４分休憩） 

□ 一時休憩 □ 

～ 学校教育課担当職員（深田主幹）退出 ～ 

～ 社会教育課長・学校給食調理場長・担当者入室 ～ 
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７ その他 

佐藤委員長 

 

佐藤委員長 

 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

事務局一同 

それでは、開議します。 

（午後零時３５分） 

それでは、続いて、その他に入ります。委員さん方から 何かありましたら、お願

いします。 

 

ございませんか。 

 

(「はい」の声) 

 

事務局から何かありますか。 

 

(声なし) 

 

８ 連絡調整 

○ 第３回臨時会の日程調整 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

全出席委員 

 

それでは、連絡調整に入ります。前回話しました第３回臨時会については、５月

31日（火）の午前８時30分から開催します。新任委員さんを迎え、新しい教育委

員会構成を決める委員会です。６月定例会については、次回、第３回臨時会の

ときに新しい委員さんを迎えて調整します。また、５月31日（火）には、大分県市

町村教育委員会連合会総会が国東市で開催されます。よろしくお願いします。

そのほか、特にございませんでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

８ 閉会 

佐藤委員長 

 

 

これをもちまして、本日の日程は全て終了しました。 

長時間にわたりましたけど、平成28年５月 豊後大野市教育委員会定例会を閉

会します。 

お疲れ様でした。 

(午後零時３７分閉会) 

 


